

## TRAITE DE RECIPROCITE



Marie.—Tu vois, la bonne, ça va attirer Santa Claus, sûr.

## LES JOUJOUX

La porte s'ouvre, et le chérubin rose, dans sa petite chemise, nu-pieds, les bras tendus, s'élançe vers le lit de Papa et Maman.

Et vite, vite, bien vite les embrasse tous deux, hachant son compliment, balbutiant son souhait, bégayeur impatient, car si ses lèvres vont au devant du baiser, l'œil scrute les espaces, le cœur lui battant fort, fort, fort. Toute l'intense ardeur du petit être, en effet, est tournée vers ce pôle : la surprise ! le joujou !

Il éclate, le joujou, radieux, tapageur, superbe, tout battant neuf !

Comme par magie apparaît le joujou que depuis deux longs mois avait caché la mère—non sans l'aller regarder souvent pour jouir de la joie qu'il produira.

La mère est récompensée.

L'enfant, d'abord grave, interdit, muet, de tous ses yeux admire ; puis éclate de rire, du joli rire perlé que nul souci n'éraïlle ; puis les grosses larmes du bonheur infini, démesuré ; puis, nature ordonnant, les deux petits bras se jettent au con de la maman.

Ineffable baiser qui rend à l'homme et sa force et sa foi. Cependant l'heure passe.

La bonne vient prendre "Monsieur" ou "Mademoiselle", car il faut s'habiller, même le premier janvier !

—Mon joujou ! Mon joujou !

—Tout à l'heure, mon mignon !

—Mon joujou ! Mon joujou !

—Allons, emportez-le, mais "ne le laissez pas jouer avec" tant qu'il ne sera pas habillé.

—Non maman, je serai bien sage. C'est seulement pour le regarder.

Inutile de le dire, n'est-ce pas, à déjeuner, l'enfant qui a placé son joujou dans un coin, à portée de l'œil, continue de le regarder entre et pendant chaque bouchée... et c'est surtout le joujou qu'il dévore.

Il est midi. Hélas ! il faut tout quitter.

Ne pleure pas, chéri, nous allons chez grand-mère.

Chez grand-mère, c'est un autre cadeau à l'horizon, c'est un nouvel espoir. N'importe, la séparation est douloureuse.

En route, l'imagination de nouveau se réveille. —Grand-mère ? Que va-t-elle me donner ?

Mais une ombre, tout à coup, vient obscurcir les suppositions. — Une fois, j'ai été méchant,

chez grand-mère... ou du moins je n'ai pas été sage.

"Pas été sage !" — Si l'on allait trouver là quelques paires de verges ! Terreur ! Effroi ! Horrible doute !

Tout est bien qui finit bien. Mère-grand, généreuse, ne se souvient plus. Mère-grand a oublié la mauvaise heure et, au retour, la voiture sera trop petite pour contenir le cadeau gigantesque. Tant qu'on n'est pas parti, cependant, l'enfant est inquiet. Si on n'allait pas emporter le joujou aujourd'hui ?

Le joujou est l'objectif, le rêve de toute cette mignonne population qui, demain, sera une légion d'hommes et de femmes.

Et, cependant, ces bambins trouvent bientôt les défauts de leurs joujoux.

La lanterne magique, les ombres chinoises, les pyrotechnies ne peuvent servir que dans le noir !

Malgré le dire mensonger de la chanson, les petits bateaux, n'ayant pas de jambes, ne vont que sur l'eau.

Les soldats de plomb forcent à rester tranquille. Les jeux de patience impatientent.

Aux volants, aux raquettes, aux quilles, il faut le libre espace.

Aux billards anglais, aux petits chevaux, outre qu'il faut "savoir jouer", des sous sont nécessaires pour intéresser la partie, et, terrible aléa, on peut toujours perdre !

Aux jouets à mécanique, on refuse la clef... tant qu'ils ne sont pas cassés.

A la poupée, on reproche et ceci et cela : elle n'est point assez grande, elle a trop peu de robes.

Au polichinelle, on reproche de n'avoir que deux bosses !

Ah ! dame, tout n'est pas roses, même quand on reçoit des étrennes.

C'est égal, heureux parents, continuez à donner des joujoux, et beaucoup, et les plus beaux possibles. Se ruiner ainsi, c'est s'enrichir.

## QUATRE MILLIONS DE MILLES DE SANG

Un statisticien enragé s'est dernièrement mis en tête de réduire en chiffres le travail accompli par le cœur humain. Ses calculs ne manquent pas d'un certain intérêt et démontrent le travail du cœur en milles et en pulsations. Il prend pour point de départ que le cœur bat 69 fois à la minute et lance un jet de sang équivalent à neuf pieds. De cette manière, il évalue que le sang circule dans le corps à raison de 207 verges à la minute, de 7 milles à l'heure, de 168 milles en une journée ou de 4,292, 400 milles pour une période de 70 ans.

## GÉNIE INDUSTRIEL



Fred.—Je pense bien que c'est exprès qu'ils m'ont acheté ce coffre d'outils, pour que je répare tout ce qu'il y a de cassé. Je vais leur sauver bien de l'argent.